CONCEJO MUNICIPAL LA HIGUERA

SESION ORDINARIA Nº 7 10 de Septiembre de 2021

En La Higuera, siendo las 11: 20 del día Viernes 10 de Septiembre de 2021, en ausencia del Presidente de Concejo Municipal don Yerko Galleguillos Ossandón, asume la presidencia la concejal Ivana Godoy Ahumada quien de manera presencial da inicio a sesión ordinaria N° 7 del Concejo Municipal, que cuenta con la asistencia de los concejales señores: Oscar Aviléz Stuardo, Jorge González Alarcón de manera presencial y los concejales Urbano Morales González Roquer González Rojas y Beatriz Hernández Azócar de manera remota.

Presente en sesión don Carlos Flores en su calidad de Alcalde subrogante Actúa como Secretario Mario Pizarro Bruzzone

Tabla a tratar:

- 1.- Observaciones acta de sesión ordinaria N° 6 de fecha 30 de Agosto de 2021
- 2.- Lectura de Correspondencia Recibida
- 3.- Acuerdos:
 - 3.1 Modificación Presupuestaria N° 09/2021 área de educación por \$11.906.000
 - 3.2 Aplicación Dictamen 6693 de la Contraloría General de la República sesiones de Concejo Municipal vía remota o a distancia mes de Septiembre de 2021
- 4.- Entrega de Informaciones Alcalde
- 5.- Varios

En tratamiento punto N° 1 de la tabla Observaciones acta de sesión ordinaria N° 6 del Concejo Municipal

En observación:

Concejal González Alarcón sin observaciones y aprueba el acta Concejal Aviléz sin observaciones y aprueba el acta Concejal Morales sin observaciones y aprueba el acta Concejala Hernández sin observaciones y aprueba el acta Concejal González Rojas sin observaciones y aprueba el acta

Presidenta Godoy no tiene observaciones, por lo que se da por aprobada acta de sesión ordinaria N° 6 del Concejo Municipal

Se da término a punto 1 de la tabla

En tratamiento punto N° 2 de la tabla Lectura de Correspondencia Recibida

Mario Pizarro da lectura a la correspondencia recibida:

 Modificación Presupuestaria del área educación N° 9 por \$11.906.000

Se da término a punto 2 de la tabla

En tratamiento punto N° 3 de la tabla Acuerdos

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.1 Modificación Presupuestaria N° 09/2021 área de educación por \$11.906.000

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz dice esto está enviado, creo que es lo que corresponde, está el oficio, está respaldado, así que apruebo

Concejal Morales aprueba

Concejala Hernández dice me abstengo por tener familiares en el departamento de educación

Concejal González Rojas dice consulta, por tema sumario administrativo que tenía el jefe Daem está apto para firmar esta modificación

Carlos Flores dice sí, está apto, no está suspendido del cargo

Concejal González Rojas aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Avilé, Morales, González Rojas y Hernández, más el voto a favor de Presidenta Godoy se aprueba 3.1 Modificación Presupuestaria N° 09/2021 área de educación por \$11.906.000. **Acuerdo N°064**

Presidenta Godoy pide acuerdo para punto 3.2 Aplicación Dictamen 6693 de la Contraloría General de la República sesiones de Concejo Municipal vía remota o a distancia mes de Septiembre de 2021

Votación

Concejal González Alarcón aprueba

Concejal Aviléz aprueba

Concejal Morales aprueba

Concejala Hernández aprueba

Concejal González Rojas aprueba

Con los votos a favor de los concejales González Alarcón, Aviléz, Morales, González Rojas y Hernández, más el voto a favor de Presidenta Godoy se

aprueba 3.2 Aplicación Dictamen 6693 de la Contraloría General de la República sesiones de Concejo Municipal vía remota o a distancia mes de Septiembre de 2021. **Acuerdo N° 065**

En tratamiento punto N° 4 de la tabla Entrega Informaciones Alcalde

Carlos Flores dice tenemos contrataciones en el departamento de educación, nómina que en este minuto está entregando don Mario Pizarro; en relación a las festividades patrias ya seguramente el Alcalde se los ha hecho saber no se han autorizado mientras tengamos el estado de excepción constitucional y mientras sigamos en pandemia, nos vamos a mantener así como estamos, estamos en Fase 4, pero sin perjuicio de ello en algunos colegios se están preparando ceremonias que se van a trasmitir de manera virtual vía grabación por las plataformas de internet, la municipalidad ha hecho entrega a las juntas de vecinos de ornamentación para que conjuntamente podamos adornar las distintas localidades, están en ese proceso los funcionarios, se están repartiendo los materiales y elementos, así como banderas, guirnaldas; en relación a la consulta que hizo el concejal Roquer sobre el sumario al Jefe Daem, a esta altura les quiero informar que ese sumario ya terminó, está afinado, ejecutoriada la sanción, el jefe se le aplicó una multa del 20% de su remuneración del mes de Septiembre de 2021 y con anotación en su hoja de vida en un factor de 4 puntos, la sanción está ejecutoriada, el funcionario ejerció procedimientos de recurso que le amparaba la ley, el Alcalde resolvió de la manera que les acabo de informar; eso es cuanto puedo informar

Se da término a punto N° 5 de la tabla

En tratamiento punto N° 6 Varios

Concejal Aviléz dice ¿se habrá hecho alguna gestión referente a los temas relacionados con las propuestas, con lo que se solicitó de la junta de

vecinos de hacer alguna cosa de ver la situación de la junta de vecinos de acá de La Higuera en cuanto al terreno y esas cosas que se presentaron? Mario Pizarro dice se hicieron las consultas a la Dirección de Obras sobre el comodato, en eso está José Luis Morán

Concejal Aviléz dice ellos estaban preocupados, tenemos que dar respuesta como Concejo que se trajo acá, deberíamos ver así hay alguna respuesta

Mario Pizarro dice hay comodato existente, por otro lado estaba el requerimiento de ampliar el territorio, porque ellos tienen acotado y otra parte de esa sede estaba entregada a otra organización

Concejal Aviléz dice mi intención es evitar cualquier especulación, de repente salen muchas voces, y la verdad es una sola y la tiene el municipio a través de profesionales, evitarse "el parece, creo", esa situación que hay que tratar de evitar el comentario infundado

Concejala Hernández dice justamente don Carlos dio la información que iba a solicitar con respecto a las banderas a las juntas de vecinos para las localidades, consulta ¿también se van a entregar bolsitas para los niños? Carlos Flores Alcalde subrogante dice ¿bolsas con ocasión de qué?

Concejala Hernández dice bolsas de golosinas que se estaban solicitando, lo vimos en el Concejo anterior, ya que no se va a hacer ninguna actividad Carlos Flores Alcalde subrogante dice están en proceso de compras y se han recibido solicitudes de algunas juntas de vecinos, está en compra, lo último que le dije a los niños de adquisiciones que si hay problemas de stock que compren en los distintos negocios donde compramos, pero están en ese proceso

Concejala Hernández dice lo otro es consultar porque tengo entendido que el proempleo dura hasta Septiembre, ¿habrá alguna respuesta si se va a ampliar los próximos meses?

Carlos Flores Alcalde subrogante dice no tenemos información oficial, lo único que tenemos es una nota que nos llegó del Delegado Presidencial haciendo presente la situación e informando a los Alcaldes para que conjuntamente, el por un lado y a los Alcaldes por otro para que lo soliciten al Gobierno Regional, como se había acordado anteriormente, pero no está cerrado el tema aún

Concejala Hernández dice consultar que también lo solicité en el concejo anterior, no sé si usted recuerda cuando el año pasado fuimos a la inauguración de la planta de sector de Trapiche conversamos con el Subsecretario de Minería, en el conejo anterior solicité en concejo anterior

una visita inspectiva con respecto a la mina que está arriba donde trabajaba don Osvaldo Barraza, lo digo para prevenir en caso de alguna lluvia grande, o terremoto, porque todo ese material se va a venir sobre el estanque del agua, y de las casas, la idea es consultarlo con algún fiscalizador o profesional, si se corre algún riesgo y si fuese así que se podría hacer

Carlos Flores Alcalde subrogantre dice habría que hacer gestión con Sernageomin, voy a ver qué pasó con eso, porque es probable que el Alcalde haya hablado con el director de Sernageomin, dejémoslo pendiente concejala

Concejala Hernández dice porque la gente me pregunta y vengo hace dos años diciéndolo que se va a hacer y uno ya está quedando como mentirosa, lo digo en Concejo, me gustaría que se pudiera realizar la gestión; lo otro es consultar tengo entendido que hay una ley que exige o solicita a todos los chilenos que se haga enbanderamiento de las casas en el mes de Septiembre o como municipio podríamos hacer una ordenanza en la comuna para que en el mes de Septiembre todos embanderen su casas, como chilenos estamos en el mes de la patria

Carlos Flores dice hay ley y decreto supremo y la fiscalización está radicada en Carabineros de Chile, hace años ya que no se aplica y nadie fiscaliza

Concejala Hernández dice ver la manera de cómo podríamos exigir, porque somos chilenos y estamos celebrando un aniversario patrio, de alguna manera demostrarlo, más ahora que nos quieren cambiar la bandera

Carlos Flores dice tiene razón concejala, de partida ya no somos ni Republica parece

 echado a morir, lo quiero dejar en claro porque hace poco le llegó un mensaje a mi esposa de un personaje público que no cree la enfermedad que tengo, no me voy a echar a morir, quiero que esto quede plasmado en esta acta de que estoy en tratamiento hematológico súper complejo, sigo trabajando por la gente, sigo cantando, en mi casa están las puertas abiertas para todos, con todo el respeto que se merecen todos, porque todos me han apoyado desde el primer día, aquí están mis papeles, todo ordenado para que sepan que tengo mi enfermedad, pero hago mi vida normal y quiero seguir haciéndola normal, doy las gracias, agradezco infinitamente a todos los que me han apoyado

Presidenta Godoy dice gracias Roquer, espero que esté bien y que se mejore pronto; no tengo puntos varios, pero quiero felicitar y agradecer por la gestión que se realizó con el camión de milicos en la playa La Despensa de Caleta Hornos, fue una muy buena iniciativa la gente estaba muy contenta, me gustaría que se tome en cuenta el tema de los letreros que digan no botar basura, es para dar conformidad a la gente que vivimos ahí, solamente eso

Concejal Aviléz dice no quiero dejar pasar lo que dijo Roquer creo que es muy, si alguien hace un comentario de esa naturaleza creo que es muy mal intencionado, me adhiero a la preocupación que tiene el concejal, creo que con la salud no se puede jugar, hay un ejemplo a nivel nacional donde hubo un engaño, pero no podemos medir a todos con la misma vara, siento mucho lo que está pasando con el concejal con su enfermedad y lamento que alguien pueda cuestionar su estado de salud, lo siento harto y me preocupa que hagan esa clase de comentarios ya sea público, ni siquiera tocar ese tema porque con la salud no se juega, hemos visto la evolución que ha tenido el concejal, estamos preocupados por su salud, soy persona que tiene ciertos sentimientos, así que como hay un dicho hay que seguir con la bandera en alto Roquer

Concejal González Rojas dice seguir hasta el último

Carlos Flores Alcalde subrogante dice también quiero decir algo en lo que Roquer acaba de decir, es una mala costumbre interpelar a las personas especialmente a quienes ostentan un cargo público ya sean de elección popular o designados, todos podemos cometer errores, pero lo mínimo que se puede esperar es un respeto, en relación a enfermedad de Roquer hemos sido testigos de cómo ha evolucionado, de lo que ha significado para Roquer y de lo que ha significado para la institución, hoy Roquer está en un cargo de elección popular, él fue compañero de trabajo durante

cuatro años, hizo buen trabajo, y luchó para sacar adelante su comuna, no me puedo arrogar la representación de los funcionarios, pero somos tres funcionarios los que estamos en esta sala y creo que todos estamos pensando lo mismo, así que lo voy a dejar ahí

Siendo las 11:46 horas y no habiendo más puntos que tratar, se da término a la sesión de Concejo Municipal por Presidenta Godoy.

MARIO PIZARRO BRUZZONE SECRETARIO MUNICIPAL